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 FECHA: MARZO 18 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Evitan explosión de tanques” 

 
“Sólo 40% ha canjeado sus placas: Sefin” 

 “Van por mega drenaje en Río de las Avenidas” 

 “Parejas del mismo sexo, podrán ser afiliadas al IMSS en Hidalgo” 

 
“Marca protegerá artesanías” 

 
“¡Combate a pobreza!” 

 
“Mondragón y Kalb un hombre capaz: Fayad” 

 
“UAEH: Visibilidad Internacional” 

 
“Crece oferta educativa en Hidalgo: gobernador” 

 
“Cazan en facebook a víctimas de trata” 

 
“Exhiben a Villareal por nuevos moches” 

 “Secuestraban por sólo 500 mil pesos; desmantelan banda en Edomex” 

 
“Ortega: el Metro bonificará viajes a usuarios afectados” 

I N S T I T U C I O N A L 

Crónica-Preparan partidos informes ante IEEH: GASTOS-Entregarán partidos políticos sus informes de gastos generales 

ante el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) correspondiente al 2013, de acuerdo con el titular de la 
Comisión Permanente de Prerrogativas, Carlos Herrera Arriaga, las siete cúpulas con registro tienen hasta el 31 de marzo de 

2014 para cumplir con la documentación correspondiente. La ley estatal precisa que los organismos políticos reciben 

financiamiento público correspondiente a actividades generales y electorales, por ello respetarán el sistema de contabilidad 
que realiza la Comisión de Auditoría y Fiscalización, que tiene hasta el 31 de abril para entregar dictámenes finales respecto al 

uso final de recursos. Los partidos exponen lo que ejercieron como prerrogativas públicas y privadas, principalmente por 
actividad general, también incluye 2 por ciento de lo que utilizaron por conceptos de educación y capacitación política, 

investigación socioeconómica, tareas editoriales, así como promoción y desarrollo político de mujeres. 
―Los partidos deben incluir en la cuenta 55000 el desglose de lo que ejercieron, luego la Comisión de Auditoría y Fiscalización 

nos marca en dónde se aplicaron y cuánto‖. Aclaró que en caso de que algún partido político no cumpla con lo establecido 

por la ley, el Consejo General del IEEH considerará una posible sanción, ya que la normativa no establece penalidades 
directas, pues es una obligatoriedad. ―En los años que estuve en la Comisión de Auditoría y Fiscalización nunca tuve un 

problema con partidos políticos en cuanto a entregas de informes de prerrogativas‖. Recibieron partidos políticos durante 
2013, respecto a la actividad general, 26 millones 390 mil 944.80 pesos y por actividades específicas, 527 mil 818.90 

pesos. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

Plaza Juárez-IEHH también trabaja cuando no hay elecciones: Mario Pfeiffer: El trabajo es continúo, aunque este 
año no tendremos ningún proceso electoral., en el IEEH trabajamos en lo referente a fomentar, difundir y explicar la 

importancia de la participación ciudadana en este régimen democrático no solo a mayores de 18 años, sino también entre la 

http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2014/03/18/949115
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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niñez", aseguró Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. De igual forma el 

funcionario electoral señaló que trabajan de manera conjunta con la Dirección General de Proyectos y Programas a la 

Educación de la Secretaría de Educación Pública (SEP) a través del programa denominado Escuela Segura y Prevención para 
la Violencia y el Delito, donde se liga estratégicamente la difusión de los derechos infantiles con el proceso electoral. Y 

enfatizó, "en el Instituto no solo realizamos elecciones del fuero común o participamos en las federales, cuando alguna 
escuela nos solicita el apoyo para respaldar y avalar la designación de mesas directivas o sociedades de alumnos también 

intervenimos".  De igual forma explicó que ejecutan tres programas dirigidos a la niñez hidalguense encaminados a enseñar la 

Constitución federal y estatal; pláticas para explicar qué son las elecciones; y finalmente el que está enfocado a difundir y 
exponer los derechos infantiles. Por lo anterior Pfeiffer Islas informó que de enero de 2014 a la fecha ya son más de mil 700 

personas las que han presenciado estas pláticas, entre ellas alumnos y alumnas del nivel básico, docentes, personal  
administrativo y funcionarios pertenecientes a los municipios de Pachuca de Soto, Mineral de la Reforma y Ajacuba. 

Finalmente señaló que este tipo de actividades las realizarán a lo largo del año, con el propósito de, "forjar una cultura de la 
participación entre las y los niños", ya que de no tener claro el porqué se realizan las elecciones y de qué forma, cuando 

crezcan podrían generar apatía en la práctica de estos procesos que fortalecen y dan vida a la democracia del país. 

(Redacción, página 05A) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Partidos políticos en Hidalgo reanudarán mesa de diálogo: Será esta semana cuando los siete partidos 

políticos de la entidad –PRI, PRD, PAN, Panal, PT, PVEM y MC- se reúnan nuevamente en la mesa política de diálogo para la 
reforma política de Hidalgo. La reunión se hará a través de dos mesas: la técnica, en donde están los representantes jurídicos 

de cada partido político, y la política: en donde estarán los presidentes estatales. Se prevé que sea este viernes cuando los 

dirigentes estatales de los partidos se reúnan con el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, quien es el 
mediador de los encuentros. En la última reunión entre los partidos en el mes de febrero se acordó iniciar con un cronograma 

de actividades el cual deberá quedar definido para su siguiente encuentro. El presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno 
Abud, señaló que su partido analiza aún los temas para la reforma electoral de Hidalgo que su partido pondrá sobre la mesa 

de diálogo. ―Obviamente hay temas que son muy vistos como el tema que no haya coaliciones parciales para que no permita 
la sobre representación en el Congreso eso es algo que es fundamental para nosotros. Esta semana estaremos en tiempo y 

forma de presentar las propuestas‖, sostuvo. Moreno Abudo consideró que se tendrá que analizar el tiempo de duración de 

las presidencias municipales, pues la reforma electoral federal considera la reelección de alcaldes, pero esta reelección es 
para los presidentes municipales de tres años y en Hidalgo su periodo es de cuatro años siete meses. ―El problema de las 

presidencias municipales de cuatro años es que no va a permitir reelección, entonces es algo que se tiene que revisar y que 
se tiene que analizar qué es lo mejor para los ciudadanos, que es lo más importante‖, dijo. El dirigente estatal mencionó que 

una de las opciones es esperar a ver cuáles son los avances que tuvieron los presidentes municipales. ―Hay que ver cuál fue 

el comportamiento, si realmente hubo avances, si realmente hubo mejoras, más obras y beneficios para la ciudadanía, 
tenemos que dejar este tema de cuatro años para realmente tener un punto de vista concreto y certero y no tal vez regresar 

a lo que éramos antes y regresar a lo mismo en donde pasaban los tres años y no se veía un trabajo de una presidencia 
municipal‖, sostuvo. Alejandro Moreno subrayó si el periodo de cuatro años es un beneficio para la población se debería de 

dejar, de lo contario eliminarse. ―Aquí lo que tenemos que hacer los partidos es ver qué es lo mejor para la sociedad y por 

eso queremos una reforma política que sea mejor para la sociedad‖, refirió. 
Claves 

Frente a frente 
- Las reuniones para la reforma política de Hidalgo se reanudaron en diciembre del año pasado en la capital hidalguense. 

- Desde entonces,  se volvieron a sentar a la mesa el último día de febrero en donde se acordó únicamente quiénes serían los 
representantes jurídicos de cada partido para las mesas técnicas. 

- Sin embargo, hasta el momento no se ha definido nada claro, ni el cronograma de trabajo ni los temas que pondrá cada 

partido sobre la mesa de diálogo. (Alejandro Reyes, página 12) 

Milenio-PRD pide la creación de una Procuraduría Social: Celestino Ábrego Escalante, coordinador de la fracción 

parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso de Hidalgo, anunció que en próximas sesiones 

propondrá la creación de una procuraduría social, con tal de dar seguimiento a la correcta aplicación de programas de ayuda 
gubernamental. Durante entrevista, el perredista expuso que buscará el respaldo de diputados federales y senadores del sol 

azteca para que la propuesta sea respaldada a nivel nacional. La iniciativa "busca que todo ciudadano tenga garantizado su 
derecho a presentar cualquier queja por la mala aplicación de programas de ayuda social estatales, apuntó el legislador del 

PRD. "Si en verdad los gobiernos federal y estatal quieren blindar el derecho de los ciudadanos, los invito a que se sumen 
para impulsar esta procuraduría social", dijo, luego que autoridades estatales publicaron nuevas reglas de operación del 

programa alimentario. El legislador encontró casos en los que son las promotoras quienes eligen a los beneficiarios de la 
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ayuda. Por tanto, "los ciudadanos deben tener el derecho de poder demandar cualquier programa siempre y cuando reúnan 

los requisitos", al tiempo que señaló que esta ayuda social no soluciona la pobreza, ya que solo la mitiga 

"Si podemos instaurar la procuraduría social, el ciudadano no tendrá ningún temor de votar por el candidato de su 
preferencia, y no estará sujeto a presiones para quitarle el programa con tal de favorecer a cierto partido", dijo. (Redacción, 

página 12). 
 

Síntesis-Se requiere Procuraduría Social; PRD: (Redacción, página 07) 

Criterio-Superalcaldías deben ser analizadas: PAN: Antes de decidir si se revierten las superalcaldías de más de cuatro 
años, los partidos políticos tendrán que analizar y discutir qué tanto ha funcionado alargar los periodos de administración 

municipal, señaló el líder del PAN en Hidalgo, Alejandro Moreno. El tema deberá ser abordado en las mesas políticas que 
sostienen la Secretaría de Gobierno y los siete partidos políticos en la entidad, los cuales prevén reunirse este martes. 

―El tema de las presidencias municipales siempre fue una queja de ediles, quienes aseguraban que con tres años no les da 

tiempo para hacer obras, pues ya se encontraban entregando las administraciones y por eso surgió el tema de las 
presidencias de cuatro años‖, explicó el líder albiazul. En caso de mantener las superalcaldías, en Hidalgo no se permitirá la 

reelección de los ediles, como también se contempla en cargos del Poder Legislativo tras la aprobación de la reforma política 
federal el año pasado. ―Es la primera vez que se tienen alcaldías con más de tres años en el estado. Tenemos que ver si hubo 

avance en los gobiernos, por eso antes de tomar una decisión tenemos que dejar que pase este periodo para tener un punto 

de vista concreto y certero‖, expresó. Moreno añadió que los temas que propondrá el PAN en las mesas políticas aún están 
bajo análisis, pero adelantó que pugnarán porque se legislen las coaliciones parciales, para evitar la sobrerrepresentación en 

el Congreso del estado. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

El Independiente-También PRD sopesa periodo de tres años para alcaldes: Al igual que Acción Nacional, el Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) analiza regresar a periodo de tres años en presidentes municipales, con la finalidad que 

sea posible aplicar la reelección en la entidad. Como parte de la mesa política con los demás partidos y el secretario de 
Gobierno Fernando Moctezuma, el sol azteca propondrá reducir el periodo de cuatro años de las administraciones 

municipales. Arturo Sánchez Jiménez, dirigente del sol azteca, ponderó que el esquema de tres años está vigente en los 
demás estados del país. La reforma electoral de 2009 fue con la finalidad de empatar elecciones locales, con lo que el actual  

gobernador concluirá funciones el 4 de septiembre de 2016, al igual que los 84 presidentes municipales y diputados 

locales. Por tanto, las actuales alcaldías durarán cuatro años siete meses y los próximos presidentes municipales asumirán 
administración de cuatro años. Las recientes modificaciones a la constitución del país solo contemplan reelección de alcaldes 

cuyo periodo en la administración sea de tres años, por lo que legisladores locales podrían modificar la ley electoral de la 
entidad. Además, en los encuentros con los demás partidos, los perredistas quieren reglamentar el pacto de bajar 

propaganda política del transporte público, tal como ocurrió previo a los comicios pasados de diputados locales. ―El convenio 
no fue legalizado, por lo que actualmente pedimos que sea contemplado en todos los procesos electorales en la entidad.‖ El 

PRD pide modificar asignación de diputados locales plurinominales con la finalidad de tomar en cuenta a los candidatos que 

pierden en las urnas pero que obtienen votación alta en consideración con otros distritos. (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-Solo dos denuncias fueron consignadas por anteriores comicios: De las 37 denuncias motivadas 

por los comicios de diputados locales, dos de ellas fueron consignadas, una más enviada a otra instancia y el resto 

archivadas, informó la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, que cerró la etapa de querellas contra el pasado proceso. Las 
denuncias consignadas son sobre repartición de despensas en Chapulhuacán a favor del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) durante campaña. En dicha ocasión, el PRD aseguró que fueron detenidos el enlace de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol) y el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en dicho municipio. Además, Heriberto Martínez 

Santiago, presidente de Nueva Alianza en la entidad, interpuso denuncia por difamación, la cual no corresponde a la 

subprocuraduría. A corte de caja, el titular de la dependencia Sergio Priego Reséndiz descartó falta de pericia de partidos 
políticos para sustentar sus pruebas y en cambio expuso que las acusaciones no están tipificadas en el código penal, como la 

elaboración de propaganda negra. La subprocuraduría también archivó denuncias por distribución de panfletos en Atotonilco y 
Tulancingo. (Víctor Valera, página 04) 

El Reloj-Afirma Ricardo Crespo que aún no es tiempo de pensar en reelección: A pocos meses de concluir con su 

mandato como líder del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo Arrollo cree en los tiempos y en las decisiones; que aún no es tiempo 
de pensar en la reelección, pues dijo "hay que esperar, y por el momento se debe de fortalecer el trabajo de los comités". 

Afirmó que será a finales del ario cuando concluya con su mandato el cual dijo, "ha  sido un reto muy importante, y para mí 
es un privilegio servirle a mi partido. "Soy una persona que cree en los tiempos y en la decisiones, yo pienso que hay que 

esperar para pensar en una reelección, hay que esperar el momento donde se tenga que hacer dicho planteamiento, así 

como de dar a conocer mi postura política", precisó. Ricardo Crespo dijo que por el momento se enfocarán a la construcción 
del Consejo Político Estatal, el cual estará conformado por 650 consejeros propietarios y 650 suplentes. Es de precisar que los 
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consejeros estarán divididos en tres secciones: representación territorial por planilla, delegados de sectores y organizaciones 

y los denominados "ex oficio", quienes por el cargo que ostentan se convierten automáticamente con consejeros políticos 

estatales quedarán 650 consejeros propietarios y 650 suplentes. (Yina Bautista, página 06) 

El Reloj- Niegan fractura entre diputados panistas: Alejandro Moreno Abud, dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) 

en Hidalgo, negó que exista una fractura entre los diputados Juan Carlos Robles Acosta y Guillermo Galland Guerrero, esto 

luego de que los diputados no coincidan en las votaciones en el pleno. A pesar de que el legislador Guillermo Galland apuntó 
con el dedo a al coordinador de la bancada panista en el Congreso local, Moreno Abud insistió en que simplemente  No hay 

división, falta coordinación, pero no hay división; "faltan algunas cuestiones de coordinación o de falta de tiempo que de 
repente en alguna situación precipitada se tiene que tomar la decisión y de repente se confunden, pero no hay esa división". 

Los dos están haciendo un buen  papel  dijo  y están siendo muy congruentes con las expectativas de los panistas y bajo 
ninguna circunstancia se ve una fractura, incluso mencionó han trabajado algunos temas en conjunto sin que hasta el 

momento haya visos de fractura. Al cuestionarlo en relación a si cambiará la coordinación partidista en el Congreso como 

tradicionalmente se ha realizado respondió que continuarán con la misma dinámica como se hizo en anteriores legislaturas; 
sin embargo, aclaró que en este momento no se prevé ningún cambio en la coordina ción del Congreso local. Finalmente, en 

otro orden de ideas, Moreno Abud adelantó que uno de los temas a abordar en las mesas de la reforma política en el estado 
es el asunto que se relaciona con coaliciones parciales, esto en la búsqueda de que no exista sobre representación en el 

Congreso. (Verónica Ángeles, primera plana) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

El Independiente-Sano, elegir a otro magistrado presidente en TEEH: PAN: Para el secretario general del Partido 
Acción Nacional (PAN), Jorge García Vázquez, sería sano que llegara otro magistrado a dirigir el Tribunal Electoral de Hidalgo, 

en lugar de Alejandro Habib Nicolás. El tribunal revirtió los resultados de la elección de alcalde en Mineral de la Reforma para 
quitarle el triunfo en las urnas al PAN y entregarlo al candidato del Revolucionario Institucional (PRI) Filiberto Hernández, 

actual presidente municipal. Con este antecedente, ―consideramos que no fue un buen actuar de los magistrados‖, señaló el 
albiazul sobre la sentencia que también fue avalada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. El panista 

apuntó que serán las negociaciones en el Senado de la República las que definan si el magistrado continúa en el cargo y el 

PAN Hidalgo podría aportar puntos de vista a la bancada albiazul. De cualquier forma habrá discusión sobre la continuidad o 
remoción de los magistrados electorales, ya que el PRI no tiene mayoría en la Cámara alta, dijo. ―Obviamente habrá muchos 

perfiles en el proceso de selección tras publicar la convocatoria, pero los espacios serán definidos por experiencia y grado de 
profesionalización‖, confió García Vázquez. (Víctor Valera, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L 

Crónica-Apuesta Olvera por ampliar oferta educativa en Hidalgo: A partir de la actual administración estatal se 

abrieron diversas opciones de educación media superior y superior en las diferentes regiones que conforman la entidad, lo 
que representa una oportunidad real para los jóvenes que antes no tenían y que está ligada al desarrollo del estado, indicó el 

gobernador Francisco Olvera. Tras acudir al tercer informe del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 
(UAEH), el mandatario estatal recordó que se dio apertura a instituciones como la Universidad Intercultural, ubicada en 

Tenango de Doria; la Universidad Politécnica en Huejutla; la Universidad Metropolitana del Valle de México, en Tizayuca; y la 

Universidad Tecnológica Minera, en Zimapán. Destacó que a principios de marzo el Congreso local aprobó la homologación en 
Hidalgo con la ley de educación federal, mediante la cual se armoniza la entidad con las recientes reformas impulsadas a 

escala nacional y se sientan las bases para fortalecer la calidad de la enseñanza en todos sus niveles. Olvera Ruiz precisó que 
existe un diálogo y compromiso permanente con los estudiantes universitarios, para lograr que Hidalgo sea un mejor estado y 

que en breve esos jóvenes que hoy estudian en cualquiera de estos planteles educativos se transformen en las mujeres y 
hombres que mañana asuman la responsabilidad de guiar el progreso de la entidad. El gobernador reiteró que Hidalgo está 

destinado a convertirse en el nuevo polo de desarrollo y punta de lanza del centro del país, a través de la formación del 

capital humano, capaz y comprometido con su gente y su tierra. Subrayó que la infraestructura y equipamiento en la 
universidad son indispensables y necesarios para la reflexión, el desarrollo del pensamiento, así como la innovación y 

creatividad, siendo prueba de ello las recientes obras inauguradas en la máxima casa de estudios de Hidalgo. Destacó la 
suma y colaboración de las autoridades universitarias en los proyectos de su administración, como lo es la Ciudad del 

Conocimiento y la Cultura, en donde la institución cuenta ya con un espacio en donde se instalará el parque Científico y 

Tecnológico universitario. El mandatario señaló que es gracias a la tolerancia e inclusión como se permite la armonía en las 
múltiples áreas de la universidad, para lograr que esta sea una institución dinámica, en constante movimiento, en la 

búsqueda del conocimiento y de nuevas áreas de oportunidad para todos los hidalguenses, concluyó. (Alberto Quintana, 
página 03) 
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El Reloj-Reitera Olvera que la educación es motor del desarrollo de Hidalgo: (Sergio Juárez, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Entregan pavimentación en Nopancalco: La presidencia municipal de Pachuca entregó la pavimentación de tres 
calles en Nopancalco, lo cual representa una inversión de tres millones de pesos, obra que a las que se sumó realizaron más 

de 111 podas dentro de la colonia, se realizó trabajo en las áreas verdes, se quitó la hierba en 34 calles y se realizaron 
brigadas para dar limpieza al interior de las mismas. "Estas acciones nos permite estar juntos y ser testigos de que si se 

pueden hacer las cosas diferentes, quiero destacar al consejo de colaboración ciudadana para que su colonia tenga mejores 

condiciones", señaló el presidente municipal, Eleazar García Sánchez. El edil dijo que junto a la mejora de la calle se 
instalaron luminarias en la cancha de usos múltiples de la colonia y sus alrededores, mientras la Secretaría de Servicios 

Municipales rehabilitó el parque para que existan espacios de convivencia seguros en Nopancalco, una de las zonas más 
pobladas de la capital. El secretario de Obras Públicas, Víctor Bautista, informó que se realizaron trabajos de remodelación y 

pintura en ocho mil 700 metros de guarniciones, pintura en muros de explanada, pasos peatonales, pintura en topes, 

rehabilitación de juegos infantiles, trabajos en construcciones de banquetas adicional a la obra, tapas de los pozos que se 
encontraban deterioradas. "Hoy se entregan calles con pavimentación de concreto hidráulico, que pretende que tengan 

durabilidad de muchos años, queremos que esta administración sea recordada por la calidad de sus obras, además es 
importante mencionar que hace algunos meses el presidente municipal se comprometió a hacer la construcción de un drenaje 

de la Telesecundaria", aseguró el secretario. Eleazar García solicitó cuidar los trabajos al tiempo de prometer que en breve 
regresará para continuar con éstas. 

CLAVES 

El secretario de Servicios Municipales, Levi Leines Rodríguez, aseguró que las tareas de rehabilitación a los parques de 
Nopancalco incluyen al CAIC de la colonia. "Afuera CAIC colocaremos otro maxi poste para que la gente se sienta más segura, 

se repararon nueve luminarias, se puso un maxi poste con una corona de 6 reflectores en la cancha de usos múltiples". La 
presidencia municipal aseguró que las obras de mejora seguirán en dirección del bulevar ramón G. Bonfil, uno de los más 

concurridos de la capital. (Redacción, página 10) 

 
Síntesis-Entrega Edil tres calles en Nopancalco: (Tania Monroy, página 02) 

Plaza Juárez-Obras y servicios por mas de 3MDP para colonia Nopancalco: (Redacción, página 4A) 
El Reloj- Entregan obras en Nopancalco por mas de 3 millones de pesos: (Yina Bautista, página 05) 

Milenio-Inauguran Sexto Taller para padres adoptivos: La presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero, 

inauguró el sexto Taller para Futuros Padres Adoptivos que organiza la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia 
como requisito para que padres, ya sea en pareja o en soltería, puedan adoptar a un menor que por alguna razón ya no tiene 

quién se haga responsable de él. ―La decisión de adoptar es una forma de entender y vivir la vida.  Es un camino complejo y 
largo que requiere fortaleza y determinación para llegar al momento de recibir el abrazo del ser que más hemos esperado 

durante muchos años‖, dijo ante las 28 personas que lo tomaron, dos solteros entre ellos. Tras la reforma de 2011 a la Ley 

para la Familia en Hidalgo, las personas que se encuentren solteras tienen los mismos derechos y las mismas obligaciones 
para adoptar a un menor de edad; será la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia, con previo estudio, la que 

determine si son aptos para tener esa custodia. Entre los requisitos están el cursar el taller, impartido por personal del DIFH y 
la Procuraduría, cuya temática gira alrededor de la responsabilidad social de adoptar, del impacto que tendrá en sus vidas y el 

niño. En curso se da a las personas que ya pasaron los primeros filtros de la lista en espera. ―Buscando siempre la 

corresponsabilidad como una forma de entender que esta misión es de ida y vuelta. A los futuros padres adoptivos se les 
obliga a formar nuevos ciudadanos, corresponder con la oportunidad que la sociedad y las instituciones les dan‖. El DIFH 

explicó que el objetivo es crear un espacio  de información y reflexión dirigido a personas  que se encuentran en lista de 
espera para incorporar a una niña o niño a su núcleo familiar, esto mediante la enseñanza de instrumentos útiles para la 

educación y crianza de sus futuros hijos, para que puedan enfrentar esta nueva etapa de su vida. En su intervención, la 
procuradora del Menor y la Familia, Laura Karina Ramírez Jiménez, dijo que no debe verse como una obligación el curso, sino 

como una oportunidad de resolver dudas, enfocarse en los retos de una paternidad y hasta los trámites a seguir. ―Aquí se 

esclarecen realidades y mitos de la adopción y de la crianza de los hijos que, sin duda, representarán grandes herramientas 
en la tarea más grande que tenemos: ser padres‖. Cuando se cumplen los requisitos, es el Consejo Técnico de Adopciones, 

integrado por Blanca Sánchez Martínez, presidenta de la primera Sala Civil y Familiar del Tribunal Superior de Justicia en el 
estado; Alberto Severino Jaén Olivas, subprocurador de Atención a la Familia y a la Víctima, de la Procuraduría General de 

Justicia en la entidad; Elizabeth Cravioto Barragán, subdirectora general de Asistencia, Protección Social y Salud Preventiva 

del DIF Hidalgo; Marco Antonio Escamilla Acosta, director del Hospital del Niño, el responsable de tomar la decisión final. 
Claves. Para saber. - La Ley para la Familia del Estado de Hidalgo estipula en su capítulo V todo lo relacionado con las 
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adopciones, y en su artículo 206 se estipula que cónyuges y solteros pueden. - En diversos casos, como el de maltrato, 

intervendrá el Ministerio Público para dar su autorización en el sentido de que un menor de edad pueda cambiar de tutores 

legales. - También considera la llamada adopción internacional, donde las personas tengan residencia oficial fuera del 
territorio nacional pero cumplan con la Ley del estado de Hidalgo. (Redacción, página 06) 

 
Crónica-Instruyen sobre el difícil compromiso de ser padre:  (Milton Cortez, página 22) 

El Independiente-Con taller, futuros padres adoptivos reflexionan para recibir niña o niño: (Redacción, página 

19) 
Síntesis-Inaugura DIF Sexto Taller de adopción: (Tania Monroy, página 02) 

El Reloj-Inaugura Lupita Romero Taller para Padres Adoptivos: (Ivet Pasquel, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Nuevos municipios en la Cruzada: A principios de mes se informó que los municipios de Hidalgo que serán atendidos por 
la Cruzada Nacional contra el Hambre del gobierno federal pasaron de 5 a 13. De acuerdo con la dependencia, las zonas 

fueron seleccionadas de acuerdo a cuatro criterios del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 

(Coneval) como lo son: número de personas en pobreza extrema; porcentaje de personas en extrema pobreza; número de 
personas en extrema pobreza con carencia alimentaria y porcentaje de personas en extrema pobreza con carencia 

alimentaria. A inicios del programa, hace un año, únicamente fueron incluidos en el programa de asistencia federal la zona de 
la Huasteca y la Sierra Otomí-Tepehua con: Huejutla, Yahualica, Xochiatipan, San Bartolo Tutotepec y Huehuetla. Una vez 

analizado los indicadores, se determinó que para este año, debían ser beneficiados Pachuca, Tulancingo, Tula, Acaxochitlán, 

Calnali, Cuautepec de Hinojosa, Huautla, Huazalingo, Ixmiquilpan, Cardonal, Pisaflores, San Felipe Orizatlán y Tlanchinol. Una 
vez revelados los municipios, se cuestionó a las autoridades estatales y municipales sobre la aparición en los listados de 

ciudades como la capital del estado y los municipios más importantes por su capacidad demográfica y por ser sedes de 
compañías y empresas, así como de alguna industria. El gobernador Francisco Olvera señaló que al no tener injerencia en la 

selección de municipios para la Cruzada de la Sedesol, no pueden achacarle a su administración el que el programa persigue 
otros fines, como el político o electoral, para la aplicación de recursos sociales. Podemos creer, efectivamente, que no existe 

injerencia estatal en la designación de municipios para la Cruzada contra el Hambre, aunque resulta peor el quedarse con 

esta afirmación. ¿Por qué? por el hecho de que se está aceptando que la pobreza y marginación está presente en las zonas 
urbanas más que nunca; que no se ha podido fortalecer la planeación del desarrollo urbano de forma ordenada y con la 

capacidad necesaria para brindar la atención y calidad de vida a los ciudadanos.v Es un hecho al aceptar que sí, se requiere la 
Cruzada en zonas como Pachuca, Tula y Tulancingo, que poco se ha alcanzado en materia de desarrollo social y basta con 

darse una vuelta por las colonias populares, asentamientos irregulares y cinturones urbanos que rodean a los municipios para 

entender por qué se tomó la determinación. La aplicación de recursos para apoyos asistenciales debe ser más que una 
bandera de posicionamiento gubernamental, debe ser el punto de partida para una nueva forma de aplicar las políticas 

públicas, como dicen, al servicio de la gente.  

 (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

 
EL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO TODOS LO FIRMAN Y MUCHOS LO IGNORAN: El Plan Estatal de Desarrollo que 

le marca al estado el camino por dónde debe caminar a efecto de que tenga rumbo y destino seguro, -porque es resultado de 
consultas y de estudios serios de personas que conocen bien a Hidalgo en cuanto a sus necesidades así como de la 

ciudadanía y las puertas de salida a sus problemas-, tendrá este miércoles 19 a las 10:30 de la mañana en el Teatro Gota de 

Plata la presentación de su actualización, con la presencia del gobernador Francisco Olvera Ruiz y su gabinete, así como 
invitados de todo Hidalgo con el significado simbólico de que el estado en su conjunto estará representado en esta 

presentación del camino y rumbo que la entidad seguirá en lo que resta de la administración del gobernador Olvera. De lo 
que se trata es, hasta donde entendemos, es de explicarle al estado, cómo y en qué se ejercerá el presupuesto que tiene el 

estado, el dinero que se recibe de la federación y el que se consigue del pago de impuestos en Hidalgo, después de analizar 

las urgencias que tiene nuestra entidad, de tal manera que se responda con responsabilidad a las urgencias con los análisis 
que se supone se tienen hechos por gente que sabe después de escuchar a la ciudadanía en foros y consultas 

populares.Tiene por lo mismo este Plan, carácter de obligatoriedad para todo mundo, porque es el camino que garantiza para 
el estado la seguridad de que sólo por esa senda tendremos posibilidades de progresar en paz y tranquilidad, porque es 

resultado de acuerdos y de trabajo de consensos y no producto de inspiración o de aventuras. Es PLANEACIÓN lo que refleja 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

7 de 19 

77  

un acto de gobierno responsable, que es finalmente lo que se requiere y se exige de la administración pública para frenar 

después exigencias de aventureros que con acciones reprobables exigen cambios del plan para su provecho, con argumentos 

que sólo ellos entienden pero que nadie comparte por lo absurdo de sus argumentos, pero que se dan y se viven sobre todo 
en temporadas en que sus chantajes les dejan buenas ganancias monetarias.  

LOS CHANTAJISTAS QUE BUSCAN CAMBIAR EL PLAN.  
El Plan Estatal de Desarrollo que le da seguridad al estado en cuanto al uso del dinero público, por lo que significa de su uso 

en programas públicos, encuentra por desgracia golpeteo de determinados grupos que, amparados en supuestas defensas de 

causas sociales, pretenden cambiarlo  para que atienda sus propios planes con amenazas de plantones o toma de calles o 
carreteras, sin entender que las grandes causas de la entidad están determinadas en el Plan Estatal de Desarrollo y que por 

su seriedad debe ser respetado y no chantajeado, como por desgracia lo es de manera tan frecuente como todo mundo lo 
puede ver por causas que cuesta entenderlas. Generalmente señalan que lo hacen a nombre de los pobres que se convierten 

en moneda de cambio o de negociación, y en nombre de ellos ofenden y lastiman al gobernante en turno, y negocian -dicen 
ellos-obras y acciones que alegan tienen firmadas en un plan particular muy ajeno al del estado. Sin embargo mucho deben 

de ganar porque esperan fechas en que el chantaje deja algo y se plantan en la Plaza Juárez para hacer sus campamentos 

para exigir y gritar, y no se van hasta que algo se llevan. Dicen que una buena lana generalmente los dirigentes. Eso dicen. Si 
se da usted una vuelta por la Plaza Juárez seguramente podrá usted verlos, estamos en los tiempos en que se plantan. Dicen 

que en nombre de los pobres. Van por su tajada. Si tenemos un PLAN ESTATAL DE DESARROLLO no hacen faltan planes 
particulares para cada quien como parece que quieren estas organizaciones... Pero no tiene la culpa el indio. 

 

 (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Mondragón y Kalb: El comisionado de Seguridad Nacional, Manuel Mondragón y Kalb, renunció al cargo para el que fue 
nombrado por el presidente de México, Enrique Peña Nieto. Desde el primer día en que inició su gestión como mandatario del 

país, el presidente Peña depositó la confianza en un hombre poseedor de una amplia carrera pública en el ámbito policíaco, 

especialmente en la capital del país. La salida de Mondragón del gabinete federal causó sorpresa en algunos ámbitos 
nacionales, aunque, bien a bien, esta decisión estaba casi anticipada, al grado de que mediáticamente fue denominada como 

la ―crónica de una renuncia anunciada‖. Un mensaje, a través de las redes sociales, emitido por el secretario de Gobernación, 
Miguel Osorio, confirmó la noticia y será este día, cuando se formalice decisión de Mondragón, calificado como un servidor 

público con alto sentido patriótico. La renuncia del funcionario, se da a unos días de haber ocurrido dos hechos que en 

materia de seguridad, marcaron indudablemente a la administración federal en curso. Tan sólo hace unas semanas, 
Mondragón y Kalb apareció junto al procurador general de la República, Jesús Murillo Káram, para dar cuenta de la detención 

del capo más buscado tanto en México como en los Estados Unidos, se trataba de Joaquín Guzmán. Días después, el 
comisionado de Seguridad Nacional, fue no sólo testigo, sino pieza clave, para dar con el paradero del fundador de la 

denominada Familia Michoacana, Nazario Moreno, abatido por las fuerzas del orden. Luego de estos golpes que el Gobierno 

federal asestó a la delincuencia, y tras la disminución de los índices de inseguridad en Michoacán, entidad que parecía 
ingobernable, Mondragón decide por motivos personales entregar el cargo que le fue conferido. El pendiente más cercano en 

la agenda de Seguridad, representa la creación de la Gendarmería Nacional, anunciada por el presidente Peña desde el 
comienzo de su mandato. Para suceder a Mondragón, suenan dos personajes cercanos al secretario Osorio, aunque 

indudablemente, la decisión será tomada por el Ejecutivo de la nación. En los medios nacionales y locales, trascendieron 
rápidamente los nombres de Eugenio Imaz Gispert, titular del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (CISEN) y de 

Omar Fayad Meneses, actual senador hidalguense. Un dato importante en el ajedrez de la decisión, es que tanto Imaz, como 

Fayad, son personajes ligados políticamente al procurador general de la República, Jesús Murillo Káram. Sin embargo, será 
hasta hoy cuando se oficialice la renuncia y muy posiblemente se conozca el nombre del relevo de Mondragón, donde los 

expertos en materia de seguridad, consideran que el sucesor podría tener un perfil militar. 

 

(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Alejandro Straffon Ortiz: La unanimidad del voto legislativo para aprobar la propuesta del Ejecutivo que mantiene en la 

Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) por un nuevo periodo de tres años a Alejandro Straffon Ortiz 
no fue gratuito es el resultado de un trabajo sin protagonismo que arrojó resultados satisfactorios en la primera mitad de la 

administración de Francisco Olvera Ruiz. Las fracciones opositoras encontraron en la próxima entrada en vigor del Nuevo 

Sistema de Justicia Penal un argumento lo suficientemente sólido para sumarse a la aprobación como lo hizo el diputado 
perredista Luciano Cornejo Barrera lo que legítima la permanencia en el cargo de Straffon Ortiz que ahora tiene que superar 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/16183-mondragon-%20y-kalb
http://www.diariovialibre.com.mx/alejandro-straffon-ortiz/
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lo realizado en el primer periodo para profesionalizar más la procuración de la justicia y establecer un verdadero sistema no 

solo un aparato de justicia. Cierto es que también se requirió un efectivo cabildeo al interior de la Cámara de Diputados para 

conseguir el respaldo de los fracciones parlamentarias de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Nueva Alianza 
(Panal) y Acción Nacional (PAN) y darle el respaldo de la unanimidad lo que obliga a volver más eficientes todas as áreas de 

la PGJEH y frenar el fuego amigo que le lanzó un par de cha-papas para tratar de demeritar su actuación. Una asignatura 
pendiente es la desestructuración de las redes de complicidades y burocratismo que aún afectan la procuración de justicia 

que fueron tejidas por décadas y que sus antecesores a pesar de varios interesantes esfuerzos no pudieron y en algunos 

casos hasta la alentaron por incapacidad y falta de voluntad como en el periodo inmediato anterior de Flor de María López 
González. Al final la PGJEH se mantiene como la de mayor confiabilidad del país de acuerdo a un estudio de la secretaría 

técnica del Nuevo Modelo de Justicia Penal, además de mostrar efectividad en casos que impacta ron a la sociedad y reducir 
el rezago de averiguaciones previas además de la profesionalización de áreas estratégicas que debe reflejarse en el corto 

plazo en una aplicación más profesional de la procuración de justicia. 

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

Sí, es una utopía, pero, por qué no: ¿De los 2 millones 300 mil hidalguenses, cuántos tomaremos café? Al menos dos 
terceras partes, pues hay que dejar fuera a los bebés y niños menores de edad, aunque en comunidades indígenas, el café o 

el té, son fundamentales, pues simplemente no alcanza para leche u otras bebidas nutritivas. Entonces, imaginemos que un 

millón y medio de hidalguenses degustemos una sabrosa taza de café elaborado por los productores de la Huasteca, la Sierra 
de Tlanchinol, la de Chapulhuacán y, particularmente, la Otomí-Tepehua, por ser ésta la que mayor extensión de tierra y 

personas dedica a esta actividad. Si a eso le agregamos que en lugar de una servilleta de papel, colocáramos una de manta 
fina y bellamente bordada por las manos artesanas de las mujeres -y algunos hombres- indígenas de la zona Otomí-Tepehua, 

entonces cada uno de nosotros estaríamos colaborando a revertir un mal que aqueja a nuestros hermanos de esa región. 
Tienen café de alta calidad, competitivo con los más calificados del mundo, elaboran los famosos ―tenangos‖, pero viven en la 

miseria. ¿Por qué ocurre esto? Porque a pesar de contar con dos productos de magnifica calidad, no pueden elaborar 

volumen y, en el caso del café, cuando eso ocurre, los aprovechados son los intermediarios, ―coyotes‖, hasta hace unos años, 
llamados los ―barones del café‖. Revertir esos problemas tomará tiempo y esfuerzo y para ello se requiere de políticas 

transexenales, que permitan elevar la condiciones de vida de los productores de esa región, a partir de una mejor y mayor 
comercialización de sus productos. Por lo pronto, todos los que consumimos café, bien podríamos contribuir con nuestro 

granito de arena, consumiendo una taza de café de esas regiones y así  ―hacerles el gasto‖ y anulando las marcas 

comerciales que todos conocemos y cuya base provienen precisamente del grano que producen las manos indígenas de 
nuestro país, pero cuya ganancia se queda en las alturas y no llega a los bolsillos de ellos. Digo, soñar no cuesta nada. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
¿Habrá buenas noticias para Hidalgo?: El aniversario 76 de la expropiación petrolera se realizará hoy en Cosoleacaque, 

Veracruz, pero muchos en Hidalgo estaremos atentos a lo que diga (o deje de decir) el presidente Enrique Peña Nieto. 

Atentos porque hoy será el primer aniversario de la expropiación bajo el nuevo régimen legal de la industria energética 
mexicana, toda vez que el año pasado se modificó la Constitución Política en esa materia y, sobre todo, porque queremos 

saber qué pasará con la refinería que se construirá en Hidalgo, un proyecto largamente acariciado y que, por una u otra 
razón, no avanza al ritmo que se desea. Sobre la refinería Bicentenario (que así se llamará la planta una vez que se inaugure) 

se dijo que tendrías que esperar a la reforma energética para ver si su futuro era factible. Hoy tenemos cambios 
constitucionales pero no leyes secundarias, lo cual no es muy alentador. Pero si creemos en lo que los expertos han dicho, 

entonces este 2014 tendría que ser importante para la refinería y para el estado.  ¿Dirá algo el presidente Enrique Peña Nieto 

sobre el futuro de la Bicentenario? Espero que sí. Así se echará por tierra lo que el perredista René Bejarano dijo apenas el fin 
de semana pasado en Pachuca, cuando públicamente señaló que el asunto de la refinería era simplemente un engaño en 

materia electoral. Ojalá que Bejarano esté equivocado por completo y que hoy, en el aniversario 76 de la expropiación 
petrolera, Hidalgo reciba buenas noticias. Bien que las merecemos. 

 (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
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: Que luego de darse a conocer que el alcalde de Nopala había avalado una campaña de sacrificio de perros y gatos, la 

secretaría de Medio Ambiente del estado, que dirige Honorato Rodríguez, entabló ayer mismo una mesa de diálogo 
con las autoridades municipales para evitar que se llevara a cabo dicha campaña de sacrificios animales. Pero lo que más 

curioso resulta del caso, es que el edil de Huichapan, Fernando Jiménez, quien también estuvo involucrado en el asunto 
desde el principio, ayer mismo dijo desconocer la tan mentada campaña. 

: Que cada vez suena más fuerte el rumor de que será un hidalguense el que reemplace a Manuel Mondragón en la 
Comisión Nacional de Seguridad, y quien se suma a la lista es Eugenio Imaz Gispert, ex secretario de Planeación y 

Desarrollo Regional del estado, quien estaría dejando la dirección del Cisen para incorporarse a otra función dentro de la 
misma Secretaría de Gobernación. Otro de los cambios que se están manejando es que de darse lo de Imaz, se estaría 

arropando de gente de confianza que actualmente se desempeñan en la Casa Rule de Pachuca como el director de 

Comunicación Social, Benigno Cerdeira.  

: Que hablando de Pachuca, luego del improductivo paso de Ramón Gil por la dirección de Cultura, dicen que el nuevo 
funcionario, Renan Mejía, quien ya formaba parte del mismo equipo de trabajo, tiene algunos nuevos proyectos para echar 

a andar la Casa de la Cultura, que se ha caracterizado por su nula actividad cultural. Quienes están inmersos en el mundo 

de las artes clásicas y urbanas, preguntan que dónde están todos los proyectos prometidos por Renan Mejía, pues todavía 
no se ve actividad alguna. 

: Que en Tizayuca han reportado en varias ocasiones la presencia de presuntos paramédicos de la Cruz Roja, quienes 

piden dinero en los semáforos y cruceros de la ciudad, pues la gente acusa que a pesar de que los supuestos trabajadores 

llevan uniforme, no tienen distintivos de la institución hospitalaria y mucho menos identificaciones oficiales, por lo que las 
autoridades piden a los ciudadanos no dejarse engañar por estos supuestos estafadores. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
―La decisión de adoptar es una forma de entender y vivir la vida.  Es un camino complejo y largo que requiere fortaleza y 

determinación para llegar al momento de recibir el abrazo del ser que más hemos esperado durante muchos años‖ 

Guadalupe Romero 
Presidenta del sistema DIF Hidalgo, sobre el taller para futuros padres adoptivos. 

 
 ―Obviamente hay temas que son muy vistos como el tema que no haya coaliciones parciales para que no permita la sobre 

representación en el Congreso eso es algo que es fundamental para nosotros‖ 
Alejandro Moreno Abud 

Presidente estatal del PAN, sobre la mesa de diálogo para la Reforma Política. 

 
 ―El nuevo PRI estrecha las manos de aquellos que requieren ayuda y se compromete a escuchar a la gente para resolver sus 

problemáticas. La política brinda la oportunidad de servir a la gente. No estamos en el entendido de discursos huecos‖ 
Ricardo Crespo Arroyo 

Presidente estatal del PRI, durante su visita a Tezontepec de Aldama donde entregó apoyos. 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que luego de que se le señalara como posible sucesor del ahora exdirector de la Comisión Nacional de Seguridad, Manuel 

Mondragón y Kalb, el senador hidalguense y encargado de la comisión de Seguridad del Senado, Omar Fayad, no tuvo 
más remedio que salir ayer al paso en las redes sociales, donde aseguró que su compromiso es con Hidalgo. Sin embargo, a 

lo largo del día, el exfuncionario hidalguense reconoció que si bien no se encarta, tampoco se descarta. 

Que siguiendo en el tema, y luego de las especulaciones sobre la posible llegada de Eugenio Imaz a la Comisión Nacional 

de Seguridad, funcionarios federales ven la salida de Mondragón como el encumbramiento del Grupo Hidalgo en el gabinete 
de Seguridad. Con ello, dicen, se abrirían de nuevo las puertas a la creación de la fallida Gendarmería Nacional, pues al 
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nombrarse a un cercano del secretario de Gobernación, Miguel Osorio, como titular de la comisión no existirían diferencias 

en cuanto a las expectativas y delimitación de dicha promesa de campaña del ahora presidente Enrique Peña Nieto. 

Que luego de las presiones en las redes sociales, el gobierno del estado tuvo que salir al quite para salvar al alcalde de 

Nopala, Adolfo Ochoa, quien junto a la Jurisdicción Sanitaria de Nopala y Huichapan, organizaba jornadas de sacrificios de 
perros y gatos. En su cuenta de twitter, el gobierno hidalguense informó que mientras Huichapan no contemplaba dicha 

acción, en Nopala se decidió suspender la matanza no justificada de animales. 

Que el magisterio ya comenzó una campaña en las redes sociales y mediante cadenas de Whatsapp para pedir a los 

exdirigentes de la Sección XV que regresen, y no es que los extrañen tanto, sino para que regresen lo que se llevaron, pues 
aunque aún no es oficial se sabe que ya se detectaron desfalcos superiores a 150 millones de pesos, principalmente de la 

caja de ahorros, seguros para autos y los fondos de jubilación.  

Que quien busca acomodarse y llevar agua a su molino es Andrés Caballero Cerón, ―dirigente‖ de la CNTE en Hidalgo, 

quien ha aprovechado la división que existe en la Sección XV del SNTE para buscar ―diálogo‖ con funcionarios de la Secretaría 
de Educación Pública de Hidalgo y vender al mejor postor su simpatía, que bien que mal en medio de crisis sirve para hacer 

bulto. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Está en crisis? Lo que pasa es que usted no es alcalde 

(Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 

Damián Canales o Eugenio Imaz a la Comisión Nacional de Seguridad 
Dos nombres se manejan para suceder a Manuel Mondragón y Kalb en la Comisión Nacional de Seguridad: Damián Canales 

Mena, ex titular del ramo en Hidalgo, y el director del Centro de Investigaciones y Seguridad Nacional (Cisen), Eugenio Imaz 
Gispert. Pareciera, por el perfil del cargo, que el primero llevaría ventaja, aunque por ninguna circunstancia debe usted 

descartar al ―Güero Imaz. Sin embargo todo habrá de solucionarse el mismo día de hoy, luego que el Secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dé a conocer la propuesta que hará. Entre uno de los dos queda. 

Percy el dispuesto y candoroso 

Al reducir su petición de incremento salarial al 9.5 por ciento, el dirigente del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del 
Municipio de Pachuca (SUTSMP), Percy Espinosa Bustamante, aseguro que esa acción es nadamás para que vean los 

dispuestos que están para llegar a un arreglo. El siempre controvertido dirigente, sostuvo que espera una nueva etapa en su 
relación con el alcalde Eleazar García, no muy buena a la fecha, y sentenció que por su parte no hay problema, lo pasado 

está olvidado, y dispuesto está a llevarla bien con el presidente municipal. Habrá que ver, diria el clásico. 

Pepe Vergara, ¿pues qué está pasando? 
El director del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes, José Vergara Vergara, de plano ha sido arrinconado por toda la 

burocracia que lo ha dejado sin recursos para responder a los becados de los diferentes concursos que realiza el organismo a 
su cargo. Asi de simple, porque decir que es un hombre que no sabe del asunto, es vil mentira. Sabe, y sabe mucho, pero 

con todos los baches que le han puesto para no cumplir con su encomienda está en una situación más que preocupante. 

Depender de una Secretaría como la de Turismo, empieza a hacer agua en la barca del maestro Vergara. Ojalá lo dejen 
navegar mejor solo, porque como dice el refrán: ―más vale solo, que mal acompañado‖. 

 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Desde inicios de la actual administración estatal, encabezada por el gobernador Francisco Olvera, uno de los ejes de mayor 

importancia ha sido la educación en todos sus niveles y por ello sigue considerando a este rubro como pieza clave para el 
desarrollo que pretende y requiere la sociedad. De esta forma son abiertas nuevas oportunidades en las diversas regiones 

que conforman la entidad, en atención a las demandas y sin perder nunca de vista las características propias de cada zona. 

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-: Aldo Rodríguez. El delegado de la Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios de las Instituciones 
Financieras muy puntualmente informa sobre las acciones preventivas que a la población convienen para así evitar 

complicaciones en sus finanzas personales, asimismo con pertinencia avisa sobre las nuevas modalidades a las cuales 
recurren los delincuentes para atracar, expresamente en lo que respecta al manejo de tarjetas (crédito o débito). 

 

Abajo-: Víctor Trejo. Nada extraño resulta que este diputado de representación proporcional sea de los menos populares 
en la máxima tribuna hidalguense. Trejo Carpio simplemente no termina de convencer con su desempeño, pese a los 

argumentos que él y su bancada presenten, lo cierto es que poco es lo rescatable sobre su labor como representante de los 
intereses de los habitantes, si es que pudiera considerársele de ese modo. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

MUY CARO 
Si bien la construcción del Tuzobús en Pachuca revolucionará el servicio público de transporte, en tanto las 

obras se desarrollan, ¡qué desgaste tan grande para las autoridades! el sin fin de accidentes graves ocurridos a 

causa del proyecto. 
En menos de una semana varios vehículos se voltearon en diferentes puntos de la obra y generaron caos vial 

durante horas. 
Tal vez lo que hace falta es más y mejor señalamiento para evitar tantos accidentes, además del respeto a dichas señales y 

manejar con mayor precaución. 
 

REAPARECE 

Los grillitos vieron este lunes en un café de la capital hidalguense al ex diputado local Ramón Ramírez. 
Muy recuperado de su accidente y de la intervención quirúrgica a la que fue sometido, consecuencia del 

mismo, el ex funcionario dedicó parte de la mañana a tratar sus negocios personales. 
Dadas las condiciones políticas actuales y su salud se ve complicado que pueda incorporarse al servicio público en breve. Pero 

todo puede suceder. 

 
AFICIÓN 

Ante la negativa del director del deporte estatal, Salvador Franco, de apoyar a un sector de beisbolistas 
estatales de alto nivel, el alcalde de Zimapán, Carlos Teodoro Ortiz, salió al rescate y se llevó el festival de las 

estrella del beisbol a ese municipio 100 por ciento aficionado al “Rey de los deportes”. 

A Salvador Franco no le pareció el proyecto, que originalmente planteaba realizar el evento en el estadio 
Corona del Rosal en Pachuca y ante la inminente cancelación los organizadores, simple y sencillamente, se lo 

llevaron a otro lugar. 
Lo malo del tema es que fue uno de los propios colaboradores de Franco Cravioto quien orientó a los organizadores hacia 

Zimapán y con ello hizo quedar mal a su jefe. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Cazan en facebook a víctimas de trata: Un like desde tu computadora, la información personal y 
fotografías que manejas en las redes sociales o la gente con la que contactas sin conocer pueden llevarte a quedar 

atrapada en una red de trata de personas o pornografía. Ésta es la nueva modalidad de las organizaciones trasnacionales 
para ―enganchar‖, sobre todo a niños, niñas y adolescentes, para después someterlos a explotación sexual o laboral.  Nelly 

Montealegre Díaz, titular de la Fiscalía Especial para los Delitos de Violencia contra las Mujeres y Trata de 
Personas de la Procuraduría General de la República (PGR), advierte en entrevista que las redes sociales son hoy el 
mecanismo preferido para reclutar víctimas a quienes se engaña con la ilusión de una relación, una falsa oferta de trabajo, o 

la promesa de convertirlas en modelos famosas. Los tratantes se han modernizado y son internautas a la caza de 
―mercancía‖.  Con la nueva estrategia de estas organizaciones, revela, va en aumento el número de menores que son 

contactadas: de las 274 víctimas atendidas desde 2012 a la fecha, 87 de ellas (31.7%) tienen menos de 18 años, y todas 
fueron ubicadas en redes sociales.  Estas redes criminales operan en 26 estados, aunque ocho tienen la mayor incidencia de 

casos detectados. El DF —que concentra 19.6%, de los 240 investigados de 2012 a febrero de 2014—, es centro de 
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explotación al igual que Puebla; pero entidades como Guanajuato y Oaxaca son puntos de entrenamiento para jóvenes. Y en 

10% de los casos, cuando las víctimas ya están listas, son enviadas al extranjero, sobre todo a Estados Unidos. 

 ¿El ilícito ha evolucionado, cuáles son los desafios para combatirlo? 
Hemos visto una evolución verdaderamente sorprendente desde el uso de las redes sociales, que han facilitado mucho el 

contacto y el enganche con las víctimas, y conocer mucho de su entorno, incluso antes de acercarse a ellas, mucha 
información tienen ya los tratantes de personas.  Montealegre Díaz expone que los tratantes han sabido capitalizar el acceso 

a las víctimas a través de redes sociales. ―Con esta necesidad que tenemos hoy de fama, donde les digo que hoy día la 

autoestima se mide en función de cuántos followers y cuantos likes te dan en Facebook, o cuántos contactos tienes, entonces 
pareciera como si fuera muy exitosa, y a partir de eso los contactos que se dan son mucho más fáciles‖, alerta.   

¿Después de que las contactan, cuánto tiempo les lleva `enganchar´a las víctimas? 
Yo hablaría de no más de dos semanas, es complicado en verdad ver qué tan fácil confían en otras personas, es tan fácil, y a 

mí me preocupa mucho.  La fiscal admite que éste fenómeno ―nos ha generado a nosotros mucho trabajo; en Monterrey 
detuvimos a un sujeto que se hacía pasar como jefe de una agencia de modelos para una de las televisoras más grandes, y 

en realidad lo único que obtenía era imágenes de ellas; después las chantajeaba, las extorsionaba y obtenía más videos de 

ellas o fotografías desnudas, o en las posiciones que él quería, a partir de que él tenía sus primeros videos y ya había 
obtenidos sus contraseñas de Facebook, y le podía mandar eso a todos sus contactos‖.  Advierte que ―en un alto porcentaje 

de los casos, yo creo que casi en la generalidad, utilizan estos contactos, incluso no tan sólo para captarlas, tenemos ya casos 
en los que la administración se da por cuentas de correos o por redes sociales: ‗cómo te fue hoy‘, le mandan mensajitos de 

oye, cuánto recolectaste, cuántos clientes. Y entonces a partir de eso ellos pueden reclamar la ganancia‖.  

¿Cuál es el perfil de las víctimas enganchadas en redes sociales? 
Qué estamos identificando, principalmente las adolescentes, el número que tenemos como víctimas de trata, es el mayor 

porcentaje, también en el refugio; son más fáciles de enganchar y más proclives a aceptar un cortejo o una oferta de trabajo 
falsa.  Detalla que dos de los casos que se desarticularon el año pasado de pornografía infantil y trata, implicó a menores a 

las que les habían prometido ser modelos de televisión y de lencería.  ―Les prometen desde no vas a trabajar conmigo, yo te 
voy a mantener, o vas a tener un buen trabajo, o eres la modelo que México estaba esperando, o aquí no hay reglas, no hay 

nada, tú puedes vivir conmigo, vamos a ser felices, ve mi carro, viajar por el mundo, les ofrecen cualquier cantidad de cosas‖, 

indica la fiscal especial.  Los tratantes estudian a sus víctimas por la información que suben a sus redes y las eligen. ―Son 
adolescentes que tienen muchos problemas de comunicación con los padres. Pero también la tecnología ha tenido que ver en 

ello, por ejemplo, se le pregunta a la mamá quién es el mejor amigo de tu hija, y no lo saben; quiénes son sus contactos, si 
tiene cuenta de correo. Dicen: ‗pues sí, yo veo que está conectada pero no sé su cuenta de correo electrónico‘. Y cuando 

vemos su cuenta de correo es chicasexychiquita@, y con esa cuenta o la cuenta del Facebook de ‗la chiquita siempre 

disponible‘, entonces quién las va a contactar‖, explica la fiscal.  Indica que la cultura de las redes sociales crea un escenario 
propicio para las redes de tratantes. ―Hoy los jóvenes tienen relaciones largas, largas de dos Facebooks, tres likes y dos 

twitter, y esas son las relaciones más consolidadas que puede haber (…) encontramos cada caso en el que pensamos cómo 
pudieron creer, pero realmente son niños y hay que enseñarlos a cuidarse y los papás a estar atentos‖.  Por ello, Montealegre  

indica que ―ya tenemos material muy focalizado para decirle a los padres cuida a tus hijas y tus hijos, esto puedes hacer para 

que no corran riesgo, y no dejarlos con la ‗nana virtual‘ de la computadora y súper seguros dentro de la casa, cuando en 
realidad no lo están‖.  Los casos son graves, reconoce, ―qué va a pasar con las nuevas generaciones, que va a pasar con 

estos niños y niñas, este tipo de víctimas son muy complicadas; tuvimos una víctima el año pasado y su mayor temor es 
acercarse a una computadora, es una niña de 10 años ahora, a ella le da miedo verse ahí; pero imagínese una niña que no 

pueda tener acceso a una computadora, y que tiene que ocuparla para la escuela, para el trabajo, para todos los escenarios 
de su vida‖.  Revela que los varones no están exentos. ―El año pasado tuvimos el caso de dos niños a los que contrataron 

para irse a Sinaloa a trabajar como sicarios, y los contactaron y los contrataron por Facebook, y ellos ya se iban para allá, dos 

adolescentes de 14 y 15 años‖, eran dos compañeros de escuela del Estado de México que aceptaron la oferta de salario, 
casa, comida y armas. Pero las autoridades lograron interceptarlos en Guadalajara y regresarlos a casa.  Añade que ―es un 

tema como de la falta de cultura y de cuidado, de que los padres no saben hoy día quiénes son sus hijos, no saben si tienen 
correo electrónico, Facebook o redes sociales en general, entonces pareciera que son totalmente desconocidos en este 

mundo virtual para sus padres‖.   

Un delito que se extiende 
Montealegre Díaz detalla que en más de dos años se han detectado casos de trata en 26 estados, pero ocho tienen mayor 

incidencia o son zonas de entrenamiento de víctimas: DF, Puebla, Tlaxcala, Estado de México, Chiapas, Chihuahua, Oaxaca y 
Guanajuato.  ―Hay casos en los que hay más de una entidad involucrada, donde vamos viendo que estas víctimas que son 

llevadas al extranjero, regularmente el primer proceso de capacitación se da en México; es decir, ya vi cómo se comporta ella 
en México, ya vi que mi mecanismo de presión y coerción sobre ella es efectivo, ya la puedo llevar a Estados Unidos, ya está 

preparada para que yo la pueda explotar allá‖, indica.  Montealegre revela además que ―nos han detonado nuevos estados, 
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que son como de capacitación, porque vamos identificando que en esas entidades están dos o tres meses, las van rotando 

casi al centro-sur del país, y después de ahí ya están listas para llevarlas a Estados Unidos‖.  ―Últimamente Guanajuato ha 

tenido un incremento en cuanto a los lugares de explotación, principalmente, hay lugares a los que parece que ahí las llevan 
a explotar y después las mueven, y después las suben a la frontera, y de ahí para ser llevadas al extranjero, que son 10% de 

los casos‖, expone la fiscal especial de la PGR.  ―Respecto de las entidades que tenemos con mayor incidencia en la 
explotación está el DF con 19.6% de los casos; Puebla, que ya está muy seguido de Tlaxcala, con 12.9%, ahí coinciden en 

cuanto a la explotación; y también encontramos al Estado de México. Estamos hablando de ocho estados con incidencia de 

lugar de explotación o de captación‖, detalla.  En relación con las víctimas extranjeras que son explotadas en México se han 
detectado 51 casos desde 2012, pero mientras antes predominaban las centroamericanas; el año pasado se registraron siete 

casos de ucranianas, una bielorrusa, una rumana, cuatro rusas, una malasia, y una italiana, lo que refleja también la 
diversificación de estas redes trasnacionales.  (Silvia Otero, primera plana). 

La Jornada-Ortega: el Metro bonificará viajes a usuarios afectados: El Sistema de Transporte Colectivo (STC) 

repondrá, a cada usuario afectado por el cierre de 11 de las 20 estaciones de la Línea 12 del Metro, dos viajes por cada día 
de suspensión del servicio, informó el titular de la citada instancia, Joel Ortega Cuervas. Dicha medida, explicó en conferencia 

de prensa, se empezará a aplicar una vez que vuelva a operar dicho tramo, y se prevé que el mecanismo que se implemente 
para tal efecto es un rembolso directo a tarjeta de recarga, único modo de pago en esa línea. Se trata de una resolución 

aprobada en enero pasado por el consejo de administración del STC por lo que llamaron viaje fallido, la cual contempla que 

cuando falle el servicio en tres trenes en adelante, el metro debe devolver el boletaje, explicaron autoridades del Metro. En el 
caso específico de la Línea 12, explicaron que aún se está afinando el mecanismo, pero se prevé que una vez reiniciado el 

servicio se instalarán módulos de atención en las estaciones cerradas, al que deberán acudir los afectados con su tarjeta de 
recarga, para tomar el número de serie de la misma e identificar si en realidad son usuarios de ese tramo. De esta manera, 

cuando el pasajero vaya a taquilla a recargar su tarjeta, en automático y en una sola exhibición, se le acreditarán dos boletos 
por día hasta cumplir con el número de jornadas que haya suspensión del servicio. Según estimaciones de las mismas 

autoridades, 435 mil personas son las afectadas por el suspensión parcial del servicio, por lo que esta medida tendría un 

costo de 4 millones 350 mil pesos diarios, en caso de que todos esos usuarios soliciten dicho rembolso. Por otro lado, Ortega 
Cuevas dijo que se mantienen reuniones con el consorcio constructor, integrado por ICA, Carso y Alstom, pues se busca que 

la reparación de la Línea 12 sea a costo de ellos, por lo que incluso se asignaron ya algunas tareas. El propósito es conocer su 
opinión, antes de que se presente una eventual reclamación por incumplimiento de contrato, por lo que continuarán los 

encuentros con las empresas. Precisó que Michelle Lannoye, especialista del Metro de Bruselas, quien advirtió del riesgo de 

operación de la Línea Dorada, vino a México a invitación de Alstom, por lo que la opinión técnica que emitió la conoció el 
consorcio antes que el gobierno de la ciudad. Señaló que será este miércoles cuando se tenga la opinión técnica de las 

empresas europeas TCO y ETF sobre las fallas de la llamada Línea Dorada, que será puesta a consideración del consejo de 
administración del STC para decidir la intervención que se realizará en el tramo afectado. Agregó que este martes, en un 

recorrido con medios de comunicación por las partes afectadas de la línea, se darán a conocer documentos emitidos por el 

consorcio constructor respecto del mantenimiento y falta de refacciones, así como de la empresa CAF, por daños a los trenes. 
(Alejandro Cruz, primera plana) 

Excélsior-Secuestraban por sólo 500 mil pesos; desmantelan banda en Edomex: El gobierno federal anunció que 
fue desmantelada una banda de secuestradores que elegía a sus víctimas, dependiendo de su edad y que en algunos casos 

pidió rescates sólo por 500 mil pesos. Monte Alejandro Rubido García, secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 

Pública, explicó que la agrupación criminal operaba en los municipios de Chalco, Valle de Chalco, Ecatepec, Nezahualcóyotl, 
en el Estado de México, y en la delegación Tláhuac del Distrito Federal. Informó que la banda se caracterizaba por solicitar 

mayores cantidades de dinero por dejar en libertad a hombres de más de 40 años y pedía menos rescate por jóvenes, 
menores de edad y mujeres. Mencionó que se les adjudica al menos 14 secuestros. Entre los datos singulares está que se 

elegía a víctimas ocasionales sin importar el nivel económico, por los que se pedían cantidades menores para financiar los 

gastos de la banda. El funcionario dijo que los trabajos de la PGR posibilitaron la captura de los nueve integrantes de la 
banda, dividida en dos células. Rubido García detalló que fueron detenidos el jefe de la banda, Juan Carlos Moreno Téllez; y 

sus subalternos: Daniel Martínez Ortega, Magaly Martínez Ortega, Sonia Alejandra Ojeda Sánchez, Miguel Trinidad Riano 
García, Karla Ivonne Hernández Sánchez, José Alfredo Martínez Flores, Jesús Alexander Ceballos Padierna y Carlos Muñoz 

Rosiles. 
Detienen a banda de secuestradores 

En tres operativos, arrestan a 9 presuntos plagiarios y rescatan a cinco personas. 
El secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Monte Alejandro Rubido García, informó que fue 
desmantelada una peligrosa banda de secuestradores que operaba en el Estado de México, particularmente en los municipios 

de Chalco, Valle de Chalco, Ecatepec, Nezahualcóyotl y la delegación Tláhuac. El funcionario federal indicó que luego de 
meses de inteligencia, vigilancia y seguimiento por parte de la PGR, el viernes se realizaron tres operativos en las colonias 

http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2014/03/18/949115
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Santa Cruz, Providencia y San Isidro de Valle de Chalco, donde fueron capturados los nueve integrantes de la banda, sin un 

solo disparo, y a quienes se les decomisaron dos automóviles, una motocicleta, cinco armas y 17 celulares. Entre los datos 

singulares, destacó que la banda de secuestradores elegía víctimas ocasionales, sin importar nivel económico, por las que 
pedía rescates menores, para financiar el gasto corriente del grupo. Rubido García informó que los secuestradores solicitaban 

mayores cantidades de dinero por dejar en libertad a hombres de más de 40 años y menos rescate por hombres menores de 
edad, así como por mujeres. Así, mientras que por un hombre de 42 años se pedía cinco millones de pesos, y por otro de 44 

años un millón 500 mil pesos, por un joven, de 18 años, y por una mujer, de 29, solicitaban 500 mil pesos por cada uno. Dijo 

que a los delincuentes se les adjudican al menos 14 plagios, y el operativo se implementó gracias a investigaciones de 
inteligencia coordinadas por dependencias del gabinete de Seguridad. Rubido estuvo acompañado del coordinador nacional 

Antisecuestro de Gobernación, Renato Sales Heredia; el titular de la Unidad Especializada en Investigación de Delitos de 
Secuestro de la PGR, Gualberto Ramírez Gutiérrez, y el coordinador de investigación de Campo de la Policía Federal, 

Donasiano Vidal. 
Los plagiarios 

Fueron detenidos nueve plagiarios, divididos en dos células, cuyo jefe era Juan Carlos Moreno Téllez, y sus subalternos Miguel 

Trinidad Riaño García, Sonia Alejandra Ojeda, Daniel Martínez Ortega, Magaly Martínez Ortega, José Alfredo Martínez Flores, 
Jesús Alexander Ceballos Padierna, Carlos Muñoz Rosiles y Karla Ivonne Hernández Flores. 

Las víctimas 
Los secuestradores tenían víctimas ocasionales, sin importar nivel económico, y de nivel adquisitivo alto, a las que elegía 

cuidadosamente, y por las que exigía sumas de dinero más altas. A las primeras, las retenía entre una y dos semanas, y a las 

segundas, por varios meses, mientras se lograba la negociación con la familia. En los operativos fueron liberadas cinco 
personas que se encontraban plagiadas, algunas, desde el año pasado. Rubido García señaló que ―con estas acciones, el 

gobierno de la República refrenda su compromiso de combatir el delito de secuestro hasta llevarlo a su mínima expresión‖. 
Monte Alejandro Rubido presentó las fotos de los detenidos ―con el objetivo de que si alguna otra víctima los reconoce se 

acerque a las autoridades para denunciarlos‖, y recordó que, por cada secuestro del que sean hallados culpables, podrían 
recibir 40 años de cárcel. (Héctor Figueroa Alcántara, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Colosio no llegó al jueves: ―… comentándote que el 23 de marzo de 1994 cayó en miércoles…‖, corrige Miguel Ángel 
Collado, amable y ―permanente‖ seguidor de El asalto…, a propósito de que ayer se cometió el error aquí de suponer que el 

22 de ese mes y de ese año fue ―miércoles‖, cuando lo cierto es que le correspondía ser martes. Pareciera ocioso pero, si 
fuese cierto lo que hoy se corrige, Luis Donaldo Colosio habría sido asesinado en jueves y no en miércoles, como sucedió. En 

orden cronológico, pues, la noche del miércoles 16 de marzo, con Luis Martínez como promotor y anfitrión, fue la cena de 

Colosio y Manuel Camacho. El fin de semana se aproximaba y alargaría por puente, hasta el lunes 21, de modo que 
acordaron que el comisionado en Chiapas diera su mensaje el martes 22 (―Si se continúa percibiendo que mi prioridad es 

alcanzar una candidatura‖, dijo aludiendo a la de Luis Donaldo, ―ello acabaría por perjudicar el proceso de paz‖). Colosio 
percibió esa bandera blanca en Culiacán y, según quienes lo vieron, ―volvió a sonreír‖. De allí, el último miércoles de su vida, 

voló a La Paz y a Tijuana… 

 
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

El gobierno del presidente Peña Nieto, peor que el de Maduro: Valdrá la pena tomarse un tiempo para revisar los 

resultados de la encuesta Perspectivas de Alta Dirección que levantó KPGM en enero. En especial, los resultados sobre el 

desempeño económico del gobierno del presidente Peña Nieto. Son solo 676 entrevistas, pero los entrevistados son 
presidentes de consejos de administración, directores generales, gerentes y vicepresidentes de empresas de diversos ramos. 

KPGM es ubicada como una de las cuatro firmas de asesoramiento financiero más importantes del mundo. Solo 9 por ciento 
de los altos directivos piensan que el gobierno tuvo un buen desempeño en materia económica en 2013; 37 por ciento 

considera que fue regular y 54 por ciento que fue malo o pésimo. Seis de cada diez piensan, además, que la economía 

mexicana puede caer en recesión. La decepción ante la reforma financiera llega a 91 por ciento y a 97 ante la reforma fiscal. 
Los mandos empresariales del país reprueban tajantemente el primer cuarto económico de la administración peñista. Dudo 

que una encuesta de estas características en Venezuela arroje hoy peores cifras para el gobierno de Nicolás Maduro. La 
especialista Maricarmen Cortés atribuye los números a la combinación de la reforma fiscal con el ínfimo crecimiento de 1.1 

por ciento en 2013, que ha generado enorme malestar en los empresarios. Malestar insospechado, porque solo 7 por ciento 
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de ellos calificaron de malo o pésimo el último año de gestión económica del gobierno de Felipe Calderón. Malestar 

venezolano, a juzgar por el trabajo de KPGM, cuyos números completos se conocerán en la semana. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

Adiós Mr. Chips: Conozco al doctor Manuel Mondragón y Kalb desde hace muchos años en los que ha pasado por varios 
cargos de gobierno, marcadamente, en los últimos años, en el tema de seguridad. Con Marcelo Ebrard en la Ciudad de 

México, estuvo a cargo de las secretarías de Salud y Seguridad Pública, donde dejó como mayor aportación a la salud, el 
alcoholímetro y un nuevo perfil de jefe policiaco. Cuando Andrés Manuel López Obrador era candidato, en 2012, anunció que, 

de ganar la Presidencia, el contralmirante sería su secretario de Seguridad Pública. Enrique Peña Nieto tomó la decisión de 
incorporarlo como encargado de la Secretaría de Seguridad Pública federal (SSP), lo que formalizó el 1 de diciembre, 

sabedores, todos, de dos cosas fundamentales: Primero, que la estrategia cambiaría radicalmente al convertirse el secretario 

de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y no el Presidente de la República, en la cabeza del gabinete de seguridad y al 
que todos sus integrantes le reportarían directamente, y, segundo, que la citada secretaría que entregaba Genaro García 

Luna, desaparecía para convertirse en una comisión nacional dependiente de la Segob, que recuperaba las funciones perdidas 
en materia de seguridad. Así, el doctor Mondragón y Kalb fue encargado de la SSP y luego titular de dicha comisión, hasta 

este viernes, cuando en reunión con Osorio Chong formalizó el fin de su ciclo operativo, lo que comentó el sábado con su 

primer equipo y se conoció el domingo. Mondragón y Kalb deja el cargo en medio del reconocimiento que supo lograr, y el 
respeto generalizado que supo hacerse merecer, lo que se confirmará hoy en la ceremonia de relevo y arribo de su sucesor, 

nombre del que anoche, en Los Pinos, hablaba Osorio Chong con el presidente Peña Nieto. 

RETALES 

1. DEDO. Andrés Manuel López Obrador anda destapando públicamente a sus candidatos para gobernador en los estados 
donde habrá elecciones en 2015. Para Michoacán: Fabiola Alanís, Arturo García Mendoza y María de la Luz Ramos. Para 

Sonora: Ana Gabriela Guevara y Alfonso Durazo, todos por Morena; 

2. TRENES. En 2009, el GDF rentó a la española CAF 30 trenes para la Línea 12 del Metro, por 15 años. Mario Delgado era 
su secretario de Finanzas. Ahora CAF se suma a la versión de que son compatibles con la vía de la Línea 12, ni modo que 

sostengan lo contrario si el contrato fue por ¡18 mil millones de pesos!; y 
3. RELEVO. Contados los días de Enrique Horcasitas como director de PMDF, la empresa que se creó para la construcción y 

desarrollo de la Línea 12. Está desde que lo designó Marcelo Ebrard, y es clave en el escándalo. 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que aún ayer especulaban en el gabinete en torno al relevo del doctor Manuel Mondragón como comisionado de 

Seguridad. 

Se equivocaron quienes barajaban los nombres de Eugenio Ímaz, titular del Cisen; Enrique Galindo, jefe de la Policía 

Federal, y Ardelio Vargas, director del Instituto Nacional de Migración. 

Incluso se hablaba del general Rafael Macedo de la Concha y del almirante Wilfrido Robledo. 

:Que el PRD designó de nueva cuenta al diputado Luis Espinosa Cházaro como negociador en materia de reforma 

energética con el PRI y la administración de Enrique Peña Nieto. 

Tanto en la corriente de Los Chuchos como en Los Pinos le apuntan que, frente al caso Oceanografía, se adelantó para abrir 

la puerta en la Cámara de Diputados a las comparecencias del director de Pemex, Emilio Lozoya, y del procurador general 
de la República, Jesús Murillo Karam. 

:Que todo apunta a que el coordinador del PAN en el Senado, Jorge Luis Preciado, será ratificado hoy durante la reunión 

plenaria a la que acudirá la presidenta del partido, Cecilia Romero, a solo 80 días para el cambio de dirigencia. 

El colimense dice que no se quiere ir, como aseguran sus detractores, como candidato a la gubernatura de su estado, pues 
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desea mantenerse lo que resta de la legislatura al frente de la bancada. 

:Que el miércoles arranca con todo la campaña por la presidencia nacional del PAN y los dos candidatos, Gustavo Madero y 
Ernesto Cordero, aseguran que no se darán tregua. 

Uno de los estados más peleados será Querétaro, donde el senador Francisco Domínguez, cercano a Cordero y el 
diputado con licencia Ricardo Anaya, compañero de fórmula de Madero, se disputarán no solo la dirigencia nacional, sino 

la candidatura a la gubernatura. 

:Que en el gobierno de Miguel Ángel Mancera andan preocupados y molestos por las consecuencias del escándalo que la 

administración de Marcelo Ebrard les legó con las fallas de la Línea 12 del Metro. 

Y es que las auditorías de recursos federales por el sainete de la llamada Línea Dorada afectarán las negociaciones para 
obtener recursos para la construcción de la Autopista Urbana Oriente. 

:Que hablando de Mancera, el próximo 20 de marzo el jefe de Gobierno del DF acompañará al presidente Enrique Peña 
Nieto en el arranque de la Colecta de la Cruz Roja Mexicana, acto que se realizará en el Zócalo capitalino. 

 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Crimea y Texas: No siempre se ha opuesto Washington a que una región se declare independiente para unirse a otro país, 

aun cuando sea la voluntad mayoritaria de la población. Su actual rechazo a que Crimea se incorpore a Rusia contrasta con 

sus posiciones del pasado. En 1835 el gobierno de Estados Unidos apoyó la rebelión de los tejanos -anglos y mexicanos- que 
llevó a la independencia de la entidad en 1836. En 1845 Texas se incorporó a la Unión Americana, lo cual fue uno de los 

factores de la guerra contra México que empezó en 1846 y que llevó a la pérdida de la mitad del territorio nacional. Después 
de su guerra con España de 1898, Estados Unidos forzó la independencia de Puerto Rico, Cuba y las Filipinas. Puerto Rico 

mantiene la condición de estado libre asociado a la Unión Americana. Quizá esto fue hace mucho tiempo, pero en años 
recientes Estados Unidos y las potencias de Europa occidental han respaldado la independencia de ciertas entidades, como 

Croacia, Eslovenia, Macedonia, Bosnia-Herzegovina y Kosovo, que se separaron de la antigua Yugoslavia o de la actual Serbia. 

También apoyaron el desmembramiento de la Unión Soviética. La independencia de estos países fue producto de la voluntad 
popular. Los tejanos querían unirse a Estados Unidos; los puertorriqueños, cubanos y filipinos buscaban separarse de España; 

los distintos pueblos de Yugoslavia querían cortar sus lazos, pese la resistencia de los serbios, que eran el grupo dominante; 
estonios, lituanos, bielorrusos, ucranianos y demás querían separarse de la Unión Soviética y de Rusia. El principio de 

autodeterminación de los pueblos se utilizó para justificar todas estas separaciones. Un caso distinto fue el de Eslovaquia, que 

se separó de Checoslovaquia en 1993 sin referéndum y sin que quedara claro si los eslovacos querían realmente la 
independencia. Pero las autoridades checas no opusieron resistencia porque los checos subsidiaban a los eslovacos. España 

mantiene que no puede haber referendos para la posible independencia de Cataluña o del País Vasco porque lo descarta la 
Constitución española. Madrid se opuso al referéndum independentista de Crimea ya que podía ser precedente para uno en 

Cataluña. Por otra parte, Madrid reclama su derecho histórico sobre Gibraltar, pero mantiene los enclaves territoriales de 

Ceuta y Melilla en Marruecos. Aunque Londres cuestiona la decisión de los crimeanos de unirse a Rusia, no ha objetado el 
derecho de los escoceses de organizar un referéndum de independencia del Reino Unido. En Quebec los políticos locales han 

realizado dos referendos fallidos para la separación de Canadá y ya han anunciado que harán un tercero. Los países de 
occidente han aceptado la incorporación del Tíbet a China pese a que se realizó y se mantiene por la fuerza. En el tema de la 

autodeterminación de los pueblos, la conveniencia es más fuerte que los principios. Yo opino, sin embargo, que de nada sirve 
tratar de mantener unida una entidad política si el pueblo no lo desea. Ucrania no podía permanecer unida a Rusia, pero 

tampoco Crimea a Ucrania, como lo sugieren el abrumador resultado y la alta participación del referéndum que favoreció la 

anexión a Rusia. Nikita Jrúshchev ―regaló‖ Crimea a Ucrania en 1954, pero los crimeanos nunca dejaron de ser rusos. Su 
incierto futuro en Ucrania quedó claro cuando el gobierno que surgió del derrocamiento del presidente Víktor Yanukóvich 

eliminó el derecho de uso de la lengua rusa. No pienso por lo tanto que tenga caso pedirle a Washington que devuelva Texas 
a México. La opinión de los tejanos no ha cambiado desde 1835. 

EXPROPIACIÓN 

El nuevo festejo de la expropiación petrolera sirve para que el PRI y la izquierda se peleen nuevamente el derecho de ser los 
verdaderos herederos de Lázaro Cárdenas. El día será importante y complejo para el presidente Enrique Peña Nieto, quien ha 
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impulsado una reforma energética que retoma la legislación petrolera que Cárdenas promulgó en su momento. 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

Hipólito Mora estaba viviendo sus 15 minutos de fama. Como uno de los líderes principales de los grupos de autodefensa de 
Michoacán, daba entrevistas a diestra y siniestra. Elocuente, nos trataba de convencer de las virtudes de sus muchachos, que 

se habían organizado para combatir a Los Caballeros Templarios. Ante la falta de autoridad del Estado —que no podía 
resolver los secuestros, extorsiones y asesinatos de los criminales—, Hipólito argumentaba que no había quedado de otra 

más que armarse y agarrarse a balazos con los Templarios para restituir el orden en la Tierra Caliente. En este proceso, el 
gobierno estatal de Fausto Vallejo y el federal de Enrique Peña toleraron a estos grupos de autodefensa e incluso los 

utilizaron para combatir a los Templarios. Tenían, al parecer, permiso para matar. Y eso es precisamente lo que hicieron. 

Incluso el propio Mora, quien ahora comparece en la Procuraduría acusado de ser el autor intelectual del homicidio de otro 
supuesto líder de las autodefensas, Rafael Sánchez Moreno, El Pollo, y un individuo de nombre José Luis Torres 

Castañeda, Nino. El gobierno, en particular el comisionado para la Seguridad y Desarrollo Integral de Michoacán, Alfredo 
Castillo, está haciendo lo correcto al detener a Mora, enviando así el mensaje de que ya no se va a tolerar que las 

autodefensas maten. Que, a partir de ahora, el que asesine se va al bote. Lo siguiente es, sin duda, aun más complejo: 

desarmar a los grupos que están armados hasta los dientes y, a los que quieran seguir en el asunto de la seguridad, 
integrarlos a los cuerpos policiacos o militares. Ambas acciones ya las ha anunciado el gobierno, pero, al parecer, ni lo uno ni 

lo otro se ha logrado. Lo que sí ha ocurrido es que, en medida en que las autodefensas, con la ayuda del gobierno, le han 
ganado terreno a los Templarios, comenzaron las diferencias entre ellos. Es lo que le pasó a Hipólito Mora, quien controlaba 

las autodefensas de la comunidad de La Ruana, donde él mismo tiene su rancho limonero. Resulta que el líder de la 
comunidad vecina de Buenavista, Luis Antonio Torres, conocido como El Americano, movilizó a su grupo rumbo a La 

Ruana, lo cual no le gustó nada a Mora. Hipólito incluso llegó a declarar que El Americano era igual que los Templarios, por 

lo que había que impedir que se estableciera en La Ruana. Solicitó, para tal efecto, la ayuda de la Policía Federal y los 
soldados. El comisionado Castillo anunció que mediaría entre los dos grupos. La tensión, de acuerdo con la prensa, creció 

mucho. En eso estaban cuando se anunció la detención de Mora por ser el presunto homicida intelectual de El Pollo. Al 
parecer sospechaba que éste era un Templario que había infiltrado a las autodefensas. No sólo eso. Ahora también surge 

información en el sentido de que el propio Mora hacía lo mismo que los Templarios, es decir, robar y extorsionar: ―En la 

plaza central de La Ruana, cerca de 600 personas se congregaron. Ahí el presidente municipal Luis Torres, quien no 
aparecía en el lugar desde hace un año, les informó junto con el síndico que Hipólito Mora había sido destituido de las 

autodefensas y que el gobierno federal pondría a partir de este jueves ministerios públicos que recibirían denuncias contra 
Hipólito. ‗Es momento de denunciar las extorsiones y robos que realizó Hipólito en la región, debe regresar las hectáreas 

que se robó junto con el ganado y las herramientas de trabajo. Ahora sí pueden denunciar sin miedo; él ya no está aquí‘, 

señaló al pueblo reunido quien dijo llamarse Ramón y quien se identifica como síndico del municipio de Buenavista‖. Lejos 
estamos de que se resuelva el problema en Michoacán. Parece, de hecho, que estamos entrando a una nueva fase. Algunos 

de los grupos de autodefensa comienzan a sospechar que los Templarios, ante la derrota, están infiltrándolos. Incluso se 
acusa que las autodefensas están realizando los mismos delitos que los criminales Templarios que controlaban los territorios 

antes que ellos. Las acusaciones van y vienen. Los habitantes de La Ruana desconfían de sus vecinos de Buenavista. El 
gobierno está en medio de todo eso. Por lo pronto, al procesar a Mora por presunto homicidio, el gobierno está enviando el 

mensaje correcto de que no por ser autodefensa se tiene licencia para matar. Ojalá así lo entiendan… 

Ausencia 
El autor se tomará un par de días en el puente vacacional que viene, por lo que esta columna volverá a aparecer el miércoles 

19 de marzo. 
 

(Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Sacudida en la Polícia Federal: 
UNA SACUDIDA a la Policía Federal (PF) será una de las primeras tareas que deberá emprender quien sea designado nuevo 

comisionado Nacional de Seguridad Pública. El sucesor de Manuel Mondragón al frente de la CNS recibirá la encomienda de 

continuar y fortalecer el programa de depuración y de lucha anticorrupción que don Manuel inició en las filas de la PF. La 
corporación que hoy dirige Francisco Galindo Ceballos, nos comentan, aún tiene mucho por avanzar en materia de limpieza 

de su personal, pues existen quienes pese a no aprobar todos los exámenes de control de confianza permanecen en la 
institución. Incluso más de un mando no cumple con los estándares necesarios para permanecer en la fuerza. 
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EL SECRETARIO de gobernación Miguel Ángel Osorio Chong, en punto de las 2:30 de la tarde, formalizará la salida de Manuel 

Mondragón y Kalb de la Comisión Nacional de Seguridad. Nos adelantan que don Miguel agradecerá a Mondragón por sus 
esfuerzos, y que mañana mismo podría darse a conocer el nombre del candidato a nuevo comisionado, quien deberá tener el 

visto bueno del presidente Enrique Peña Nieto. A su vez, el mandatario deberá enviar su nombramiento al Senado, cuyo pleno 
habrá de votar la ratificación o rechazo del designado. Hasta ayer, nos dicen, había una larga lista de nombres que se 

barajaban para escoger a un candidato que cumpliera con los requisitos de confianza y que no tuviera ningún problema en 

obtener el aval de los senadores. Ante esos requisitos, la lista se volvió muy corta. 

LA DIVISIÓN en la izquierda se hará evidente hoy con sólo observar los actos conmemorativos de la expropiación petrolera. 
La disputa por esta bandera estará a todo lo que da. La remodelada plaza donde se ubica el Monumento al general Lázaro 

Cárdenas, en el capitalino Eje Central, será estrenada para las conmemoraciones por el aniversario 76 de la expropiación y las 

protestas contra la reforma energética. Por la mañana será ocupada por la corriente bejaranista Izquierda Democrática 
Nacional y por la tarde por el líder formal del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Martí Batres. A mediodía, en el 

Monumento a la Revolución, donde descansan los restos del general Cárdenas, será Cuauhtémoc Cárdenas el orador único, 
arropado por el PRD. Andrés Manuel López Obrador, en tanto, hará lo propio en Villahermosa, Tabasco. 

Y EN EL PLANO oficial, hoy el presidente Enrique Peña Nieto encabezará al mediodía en Cosoleacaque, Veracruz, la ceremonia 
conmemorativa por la Expropiación Petrolera. Hay dos ingredientes en torno a este festejo: el respaldo del sindicato petrolero 

al mandatario, el cual ha sido bien recibido en Los Pinos pero también con moderación, y el segundo, un pronunciamiento del 
jefe del Ejecutivo sobre la legislación secundaria en materia energética y de telecomunicaciones. Las iniciativas respectivas se 

afinaban en los últimos días y están por ser enviadas al Congreso de la Unión, nos dicen. 

UNA ALIANZA se cocina entre el PRI y el PRD en la Cámara de Diputados para votar hoy la reforma sobre pensión universal. 

Nos aseguran que esta sociedad entre priístas y perredistas ha sido procurada por el diputado del PRD Miguel Alonso Raya. 
Esta negociación le ha dejado a don Miguel críticas por parte de los sindicatos, principalmente los de izquierda, pues hay que 

recordar que este legislador fue parte del sindicato magisterial. Sus detractores aseguran que ya olvidó sus promesas de 

defender los derechos de los trabajadores. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

HACE unos días Marcelo Ebrard recibió a los emisarios de Miguel Mancera para hablar sobre el caos en la Línea 12. 

DICEN QUE los enviados del actual gobierno capitalino salieron desconcertados por la actitud del ex mandatario. 

¿POR QUÉ? Porque para cada reclamo sobre la obra tiene una justificación y un papel para protegerse las espaldas. 

AL PARECER Ebrard, antes de dejar el cargo, se hizo de un buen archivo con todos los detalles de la construcción… como si 
previera que le iba a estallar la bronca. 

ANTE ESTO, la gente de Miguel Mancera ya no sabe si sospechar de Marcelo Ebrard o creerle que tiene la conciencia 

tranquila. 

LA CRISIS por la delincuencia en Tamaulipas sigue de tal calibre que el gobernador Egidio Torre tuvo que darle las gracias al 

titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Rafael Lomelí. 

EN LOS tres años que estuvo al frente de la dependencia, el secuestro repuntó 70%, pese a la inversión de 3 mil 200 millones 

de pesos que el estado invirtió en seguridad entre el 2011 y 2013. 

SI BIEN al mando le tocaron los años duros de la narcoguerra, la verdad es que frente a la violencia desatada por los 

cárteles, el saco le quedó muy grande. 
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AHORA llega a la SSP tamaulipeca el general Arturo Gutiérrez García, quien hasta junio del año pasado estuviera al frente del 

Estado Mayor de la Cuarta Región Militar con sede en Monterrey. A ver qué tal le va. 

LA SALIDA de Manuel Mondragón de la Comisión Nacional de Seguridad desató la pugna entre los dos grupos de poder 

dentro del gabinete presidencial. 

EL SECTOR DURO de la cuadrilla mexiquense anda queriendo revivir a Salvador Neme, quien fuera secretario de Seguridad 

Ciudadana pero que terminó en malas relaciones con el equipo cercano a Enrique Peña. 

LOS TÉCNICOS del equipo formado en Toluca pretenden que sea Alfredo Castillo, aunque se ve harto difícil que el Presidente 

quiera regresarlo de Michoacán. 

POR PARTE del grupo hidalguense, el nombre que se anda promoviendo es el de Damián Canales, quien ya está como jefe de 
Investigación de la Policía Federal. 

POR PARTE de la propia corporación al que hay considerar muy en serio en la competencia es al comisionado Enrique 
Galindo. 

FINALMENTE uno que sonó hace algunos meses fue Alfonso Navarrete Prida, sin embargo el secretario del Trabajo no puntea 

en los momios en estos días. 

DICEN QUE cuando la esfinge habla, hay que escuchar. Así que pongan atención a lo que hoy dirá Cuauhtémoc Cárdenas. 

SE ESPERA que, al encabezar la celebración perredista de la Expropiación Petrolera, el ingeniero aprovechará no sólo para 
tundir a la reforma energética, sino para hacer el anuncio que todos estaban esperando. 

PUEDE APOSTAR doble contra sencillo a que Cárdenas aceptará finalmente la postulación a dirigir el PRD, carrera en la que 

ya cuenta con el apoyo de las principales tribus, incluida la de René Bejarano y una buena parte de Los Chuchos. 

ASÍ QUE si se encuentran por ahí a Carlos Navarrete, más vale que no le den de comer aguacate… por aquello de los corajes. 

(Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

                                                Milenio                                                              Criterio 

 

                                                          
 

 
 

 


